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Liebe Leserinnen und Leser 
Der Sommer, und damit auch das vielzitierte Loch in den  
Berichterstattungen unserer Medienlandschaft, neigt sich 
langsam aber sicher dem Ende zu. Uns erwartet nun ein 
spannender Herbst, denn politisch werden die Weichen für 
die kommende Legislatur neu gestellt. 

So stehen die Erneuerungswahlen für den Regierungs- wie 
auch den grossen Rat an. Können wir vom Elan und dem 
Drive der letzten nationalen Wahlen weiter profitieren? Ist 
ein Zuwachs der Stimmanteile für unsere liberale Politik 
nur noch Formsache? Oder müssen wir uns sputen, um 
den Status Quo zu halten? 

Ich bin durchwegs überzeugt, dass wir eine gute 
Ausgangslage haben. Aber ich bin auch davon überzeugt, 
dass wir einiges dafür tun müssen, um auch wirklich 
unsere Ziele zu erreichen. Deshalb haben wir auf 
verschiedenen Stufen auch bereits einiges organisiert und 
Veranstaltungen auf die Beine gestellt. Jetzt braucht es 
aber auch noch jeden einzelnen von Ihnen. Kommen Sie 
an den Anlässen vorbei, diskutieren Sie mit unseren 
Kandidaten und zeigen Sie ihr Unterstützung für eine echt 
liberale Politik ein!  

Es grüsst Sie herzlich Ihr 

Adriano Beti,  

Präsident 

FDP.Die Liberalen Lenzburg 

Stadtrat 

Wie geht es weiter mit dem 
Dauerthema Bahnhof? Unser 
Stadtrat gibt Auskunft. 

Fraktion 

Einen Einblick in die aktuellen 
und nächsten Geschäfte der 
Stadt ermöglicht uns der Frak-
tionspräsident. 

Kommissionen 

JUKO? Die Jugendkommission 
stellt sich vor.  

GV 2016 

Ein Rückblick auf die dies-
jährige Generalversammlung. 

Wahlen 2016 

Die Wahlen für den grossen Rat 
u n d n a t ü r l i c h d e n 
Regierungsrat bilden in diesem 
Jahr einen Fixpunkt im Aargau. 
Lesen Sie, welche Lenzburger 
aktiv teilnehmen. 

Verschiedenes 

Sonstige Informationen über 
erfolgte Veranstaltungen etc. 
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Aus dem Stadtrat 
Von Martin Steinmann, Stadtrat 

Neue Planung mit Horizont 2025 
Das Bundesamt für Verkehr hat den 
SBB aus Sicherheitsgründen neue 
Auflagen für unseren Bahnhof aufer-
legt. Die alten Einrichtungen aus dem 
Jahr 1974 (Eröffnung der Heiters-
berg-linie) sind für das heutige 
Bahnkundenaufkommen untauglich 
geworden. Die Personen-frequenz 
auf dem Bahnhof Lenzburg hat von 

6‘000 im Jahr 1974 auf etwa 25‘000 Benutzer zugenommen. 

Um den neuen Gegebenheiten gerecht zu werden, muss die 
ganze Bahntechnikanlage und das Bahnhofsvorfeld komplett 
neu geplant werden.  

Funktionale Studie, Objektstudie, Rahmenplan 
Bahnhof, neue Bau- und Nutzungsordnung, Kommunaler Gesamtplan Verkehr 
heissen die verschiedenen Planungsinstrumente  

Um die Gleisanlagen in Funktion und Dimension mit den „Zulieferern“ zu konzipieren, haben wir 
eine funktionale Studie in Angriff genommen. Teilnehmer sind die SBB, der Kanton Aargau (öf-
fentlicher Verkehr) und die Stadt Lenzburg. Mit dieser Studie werden Gleislagen, Busbahnhof 
(Terminal), Taxi, Auto- und Veloverkehr und die Fussgängerbeziehungen fest-gelegt. Die Studie 
basiert auf einem „Wunschkatalog“, der auch von der Begleitkommission Bahnhof begutachtet 
wurde.  

Mit dieser Studie planen die SBB ihre Gleisanlagen und ihre notwendigen Gebäude. Daraus 
ergeben sich auch die Flächen und Situationen, wo die andern öV-Teilnehmer, Taxi, Kiss and 
Ride, Kurzparkierer, Veloparking und Fussgängerwege zu liegen kommen. 

Für die Städteplanerischen Anliegen stehen wir mitten in der Revision der Bau und Nutzung-
sordnung (BNO). Auch der Kommunale Gesamtplan Verkehr (KGV) hat auf die Situation am 
Bahnhof seinen Einfluss. Für den Städtebau wurden Studien in den Gebieten Bahnhof Nord und 
Süd ausgearbeitet. Für die verkehrlichen Belage bringt der KGV nötige Erkenntnisse. 

Mit einem neuen Rahmenplan Bahnhof sollen alle in der Umgebung Betroffenen eingebet-tet 
werden, so dass für die städtische Zukunft am Bahnhof sinnvolle Lösungen gefunden werden 
können. 

Wie sehen die zeitlichen Verhältnisse aus? 
Bis 2020 sollten alle diese Planwerke vorhanden sein, damit mit 
konkreten Baugesuchen am Neubau Bahnhof begonnen werden 
kann. Zentralen Punkt werden die Planungen der SBB sein, die die 
Bahnanlagen erst nach der Fertigstellung des Eppenbergtunnels in 
Angriff nehmen können. Die Bundesbahnen rechnen mit einem 
Baubeginn der Gleisanlagen gegen 2022. Neues Stellwerk und allen-
falls andere Gebäude müssen schon im Vorfeld des Baubeginns real-
isiert werden.. 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Hintergrund 

Mit den Abrechnungen der ver-
schiedenen Planungsinstru-
mente durch den Einwohnerrat 
hat die Planungsphase 2000 
bis 2012 den Abschluss gefun-
den.  

Die Sanierung der Seetalbahn 
wurde realisiert und das Pro-
jekt Loop für einen Busbahnhof 
geschlossen. Der Richtplan 
wurde ohne weitere Bear-
beitung abgerechnet.
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Aus der Fraktion 
Von Heiner Cueni, Einwohnerrat und Fraktionspräsident 

E in knappes ha lbes Jahr im Amt und nach e rs t zwe i 
„unproblematischen“ Einwohnerrats-Sitzungen plus vorbereitende 
Fraktionssitzungen, kann ich nicht viel (neues) von der Ratstätigkeit 
berichten. Zudem gibt mir erst zwei Jahre Erfahrung im Rat noch keine 
Kompetenz, das funktionierende System umzukrempeln, was nach der 
hervorragenden und kompetenten Arbeit meines Vorgängers auch gar 
nicht nötig ist. 

In den Teams von Vorstand und Fraktion wurde bereits im letzten Jahr 
beschlossen, dass sich die FDP-Fraktion im Rat in der Zukunft mit 

relevanten und fundierten Vorstössen mehr zeigen soll und dass auch die laufenden 
Sachgeschäfte, falls nötig, mit passenden Voten kritisch hinterfragt werden, so wie Jürg Haller 
dies in der letzten Ausgabe des «Lenzburger Freisinn» bemerkt hatte. 

Fokus ist alles - auch in der Politik 
Unsere Fraktion traf sich im Mai zu einer speziellen Sitzung, um gewisse Strategien und 
Zwischenziele zu besprechen. Aus der Umfrage des letzten Jahres werden ein paar wichtige 
Themen von Teams weiter bearbeitet, damit zu gegebener Zeit entsprechende Vorstösse im ER 
präsentiert werden können. Diese Arbeit soll uns mit Hilfe des zusätzlich erarbeiteten Wissens 
weiter bringen, was sich schlussendlich auch auf der politischen Ebene auszahlen soll.  Ein Blick 
richtet sich schon ein wenig in Richtung der Einwohnerrats-Wahl vom Herbst 2017, bei der wir die 
verlorenen Sitze wieder zurückholen wollen. 
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Personelles 

«Stilsicher und auf den Punkt gebracht» – über viele Jahre hat Jürg Haller 
mit unermüdlichem Einsatz und Weitblick unsere Fraktion geführt.  

Auf Anfang dieses Jahres hat er diese Aufgabe an Heiner Cueni 
übergeben. Lesen Sie mehr zu diesem Thema im Beitrag zur Generalver-
sammlung.
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Jugendkommission 
Von Marcel Kuschnig, Mitglied der Jugendkommission 

In dieser Ausgabe werde ich euch 
e i n e n E i n b l i c k i n d i e 
Jugendkommission(JuKo) geben. Ihr 
erfahrt was die JuKo ist und was wir 
während unseren drei bis vier 
Sitzungen im Jahr so tun. Zum 
Schluss zeige ich euch ein paar 
meiner Gedanken im Zusammenhang 
mit der JuKO. 

Die JuKo ist, wie der Name schon andeutend, die 
Kommission in Lenzburg, welche sich auf die Belange der 
Jugend in und um Lenzburg konzentriert. Wir unterstützen 
Vereine und Organisationen welche in direktem Kontakt mit 
Kinder und Jugendlichen stehen. Die Unterstützung ist 
vorwiegend monetärer Natur und muss durch ein schriftliches 
Gesuch bei uns begründet werden. Aus dem Gesuch muss 
ersichtlich sein, für was Unterstützung gefordert wird(man 
könnte es als ein sehr einfaches Management Summary 
bezeichnen), welcher Betrag erfragt wird und wofür oder für 
wen unser Beitrag eingesetzt wird. Und genau beim letzten 
Punkt scheiden sich dann meistens auch die Geister in der 
Entscheidungsfindung. 

In unseren Sitzungen behandeln wir vorwiegend die Gesuche, welche an uns gerichtet werden. 
Unsere Beiträge werden für verschiedenste Dinge eingesetzt. Das kann zur Beschaffung neuer 
Spielsachen sein, Sponsoring für Musik und Theatervorstellungen oder auch einen Zuschuss für 
ein Lager oder neue Uniformen. Hauptbestandteil unserer Sitzung ist das diskutieren welches 
Gesuch wie viel Geld erhält und durch Argumente zu untermauern. Nach Möglichkeit versuchen 
wir einen Konsens zu finden, was nicht immer so einfach bis teilweise gar unmöglich ist. Dann 
wird nach der bewährten Mehrheit entschieden.  

Ich finde die JuKo eine spannende Kommission und besuche viele der Projekte und 
Organisationen welche wir unterstützen selber mit meinen Kindern. So bekomme ich einen 
direkten Bezug zu den Gesuchen welche wir bearbeiten und kann meinen Entscheid 
Reflektieren. By the way: Allen Eltern mit Kindern so zwischen 4-6 Jahren kann ich das 
Puppentheater im Familien+ Lenzburg nur empfehlen. Ein super Event für die Kinder und eine 
hervorragende Geschenks-Idee für das Gotti oder den Götti. 
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Hintergrund 

An dieser Stelle lassen wir 
jeweils eine Kommission re-
spektive unsere Kollegen in 
den Gremien zu Wort kom-
men.  

Die Behandlung bestimmter 
Sachgebiete und die vertiefte 
Meinungsbildung bei wichtigen 
Fragen ist die Aufgabe der 
Kommissionen. 

Die aktive Arbeit in den Kom-
missionen stellt für unsere 
Partei alles andere als eine 
Selbstverständlichkeit dar. 
Gerade diese Gremien bilden 
oftmals den Ausgangspunkt 
aber auch den Grundstein, um 
unsere Politik täglich spürbar 
zu machen.
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Rückblick — Generalversammlung 2016 
Von Adriano Beti, Präsident FDP.Die Liberalen Lenzburg 

Die FDP Lenzburg hielt am 9. März 2016 ihre rege besuchte 
Generalversammlung im Restaurant Ochsen ab. Neben den 
Erkenntnissen aus der eigenen Umfrage stand vor allem die 
Verabschiedung des langjährigen Fraktionspräsidenten im 
Zentrum. 

Resultate der Umfrage heiss diskutiert 
Zukunft- Lenzburg“ – unter diesem Motto wurde im zweiten 
Halbjahr 2015 eine breit angelegte Online- Umfrage gestartet. Dem 

Vorstand ist es gelungen, neben den eigenen Mitgliedern auch neue Wählergruppen zu 
erreichen. Die Resultate sowie insbesondere die Erkenntnisse seitens des Vorstandes bildeten 
den Einstieg in den Abend. „Das Richtige richtig machen!“ – die Präsentation des Präsidenten 
zeigte letztlich die abgeleiteten Handlungsfelder auf und führte zu angeregten Diskussionen. 
Ganz im Sinne des Vorstandes. 

Der Fraktionspräsident im Fokus 
Während der eigentlichen Generalversammlung war der Höhepunkt schnell gefunden. Der 
langjährige Fraktionspräsident Jürg Haller wurde unter tosendem Applaus verabschiedet. 
Präsident Adriano Beti dankte ihm für seine grosse Unterstützung. Mit Rat und Tat setzte er sich 
während vielen Jahren zum Wohle der Stadt wie auch der Partei ein und führte zuletzt die 
Fraktion mit grosser Umsicht. Sein Nachfolger, Heiner Cueni, wurde ebenfalls unter Applaus im 
neuen Amt empfangen. 

Die Traktanden Jahresrechnung, Revisorenbericht, 
Budget und Jahresprogramm waren rasch behandelt. 
Auch die Entlastung und Wahl des Vorstands sowie des 
neuen Revisors Philippe Minnig war für Tagespräsident 
Sven Ammann eine schnelle und erfreuliche Sache. Alle 
Personen stellten sich erneut zur Verfügung.  

Der Präsident dankte seinen Vorstandskolleginnen und -
kollegen, aber auch allen Kommissionsmitgliedern 
herzlich für die grosse Arbeit und die Bereitschaft, sich für 
den Erfolg der FDP Lenzburg einzusetzen. 
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Wahlen 2016 - Lenzburger setzen sich ein! 
Von Adriano Beti, Präsident FDP.Die Liberalen Lenzburg 

Am 23. Oktober 2016 ist es wieder soweit: die Wahlen für den 
Regierungs- respektive Grossrat stehen an. Es freut mich sehr, 
dass sich in diesem Jahr vier Lenzburger für die Wahlen zur 
Verfügung stellten und auch nominiert wurden. Gerade  für unsere 
Stadt ist es unabdingbar über eine starke Stimme im Grossen Rat 
zu verfügen. 

Folgende Kollegen stellen sich zur Wahl im Oktober: 

Wählen Sie am 23. Oktober die Liste 2 der FDP.Die Liberalen und Jungfreisinnigen Aargau. Wir 
stehen für eine konsequente Sachpolitik mit Leistungsausweis - klar liberal, klar bürgerlich! 

Emanuel Schiess

Jahrgang: 
Beruf: 
Tätigkeit: 

1966 
Kaufmännischer Angestellter 
Bundesratsweibel beim Departementschef EDA 

Kaspar Schoch

Jahrgang: 
Beruf: 
Tätigkeit: 

1980 
lic. phil. Politologe 
Geschäftsführer und Fraktionssekretär FDP.Die Liberalen Aargau 

Martin Steinmann

Jahrgang: 
Beruf: 
Tätigkeit: 

1956 
dipl. KMU HSG 
Stadtrat, diverse Verwaltungsratsmandate 

Stephan Weber

Jahrgang: 
Beruf: 
Tätigkeit: 

1977 
lic. iur. Rechtsanwalt 
Rechtsanwalt 
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Verschiedenes 
Lenzburger Lauf - die Fraktion auf ungewohntem Parkett 
Ausserhalb des Rates betätigten sich drei Mitglieder der Fraktion in 
sportlicher Hinsicht: Francis Kuhlen, Adriano Beti und Heiner Cueni 
nahmen im Namen der Fraktion an der Charity-Stafette des 
Lenzburger Laufes teil. Ziel erreicht, denn wir wurden nicht Letzte! 
Im kommenden Jahr soll dieser Einsatz wiederholt werden, dann 
allerdings mit dem FDP-Logo. 

Politour - FDP Lenzburg trifft Museum Burghalde 
Am 3. Juni diesen Jahres trafen sich viele Interessierte im Museum Burghalde ein. Das Thema: 
die anstehende Abstimmung der Ortsbürgern über das vorgeschlagene Umbau- respektive 
Erneuerungsprojekt. Ein Projekt, welches im Vorfeld sehr hohe Wellen geschlagen hat. 

Das Museum kann nach über 30 Jahren (Anm. die Eröffnung war 1985) einfach nicht mehr den 
aktuellen Anforderungen und Ansprüchen genügen. Dies die einfache aber treffende Feststellung 
des Stiftungsrats wie auch der Museumsleitung. Urs F. Meier und sein Team erläuterten an 
diesem Abend den Sachverhalt von den Anfängen des Museums, Erläuterten die verschiedenen 
Umbauten sowie deren Folgen und zeigten die Herausforderungen des Betriebes gleich vor Ort.  

Die aufgezeigten Lösungsvorschläge überzeugten vollends, das war während den Diskussionen 
des nachfolgenden Apéros schnell erkennbar. Und das trotz der nicht geringen Investitionen. Ein 
klares Bekenntnis zum Museum und unserer Geschichte. 

Anmerkung:  

Am 13. Juni haben die Ortsbürger die Modernisierung des Museums beschlossen. Dies zwar mit 
einigen Enthaltungen, aber keiner Gegenstimme. Die Argumente haben also überzeugt. 

Wir danken dem Stiftungsrat um Urs F. Meier sowie seinem gesamten Team für den Einsatz 
sowie die hervorragende Organisation des Anlasses. 
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Termine / Veranstaltungen 

Bitte reservieren Sie sich die nachfolgenden Termine bereits Heute. Ihre Teilnahme an möglichst 
vielen Veranstaltungen würde uns natürlich sehr freuen.
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Jahresprogramm 2016/ 2017 

• 19.08.2016, Wahlveranstaltung Grossratswahlen, Rathausgasse (ab 17Uhr) 
• 15.09.2016, Politour mit Petra Gössi 
• 23.10.2016, Gross- und Regierungsratswahlen 
• 19.01.2017,  Gnagifrass (Anlass für aktive Rats- und Kommissionsmitglieder)  
• 08.06.2017, Generalversammlung 2017 

Der Vorstand wird bei Bedarf natürlich weitere Veranstaltungen in den Jahreskalender 
aufnehmen respektive solche organisieren.. 

Vorstandssitzungen 2016 

• 24.02.2016 
• 06.04.2016 
• 08.06.2016 
• 24.08.2016 
• 19.10.2016 
• 07.12.2016 

Der Vorstand trifft sich mindestens alle zwei Monate zu den regulären Vorstandssitzungen. 
Ideen und Anregungen können jederzeit beim Präsidenten eingebracht werden. Wir danken 
Ihnen bereits im Voraus für Ihr Engagement.

Fraktionssitzungen 2016 

• 08.03.2016 
• 17.05.2016 
• 14.06.2016 
• 20.09.2016 
• 25.10.2016 
• 22.11.2016 

Die Teilnahme steht unseren Mitgliedern unter vorheriger Anmeldungen beim Fraktions-
präsidenten offen.


